

LA GAZETTE DE PARIS 2025



DES ÉTINCELLES D'UNITÉ

Pour nous qui voulons vivre une passion pour l'unité, se consacrer à Dieu c'est revenir constamment à la prière de Jésus avant sa Passion que nous transmet l'Évangile de Jean : « Que tous soient un, comme toi, Père, tu es en moi, et moi en toi. Qu'ils soient un en nous, eux aussi, pour que le monde croie que tu m'as envoyé. »



Cette prière forme le socle de notre vie de communauté, nous permet de vivre notre parabole de communion, un signe de réconciliation parmi les chrétiens et dans la famille humaine en vue de préparer des chemins de paix. Oui, comme pour le Carême, c'est le temps pour persévérer dans la quête de l'unité des chrétiens. Mais de même que pendant le Carême, à certains moments, nous entrevoyons déjà la joie du pardon qui sera manifestée pleinement à Pâques, de même sur ce chemin il y a tout à coup des étincelles d'unité qui éclatent !

FRÈRE MATTHEW

Extrait d'un article pour l'édition française de l'Osservatore Romano, avril 2025

↓ Dimanche des Rameaux 2025
à la source St Etienne



Pour que la rencontre européenne de Taizé à Paris et en Île-de-France devienne une telle "étincelle d'unité", nous avons besoin de vous tous, chers amis chrétiens de tous les horizons ! Cette année, nous célébrerons tous la Résurrection le même jour. Avec ce nouveau numéro de la "Gazette", notre équipe de préparation adresse donc à chacune et chacun nos vœux fraternels pour une belle fête de Pâques.

**Christ est ressuscité !
Il est vraiment ressuscité !**

MESSAGE VIDÉO DE MGR DIMITRIOS, MÉTROPOLITE DE FRANCE

- **Mgr Dimítrios (Ploumís) est métropolite de France et exarque pour l'Europe du Patriarcat œcuménique. Comme prêtre à Marseille, il avait participé à de nombreuses initiatives œcuméniques et interreligieuses en y représentant la Métropole de France et le Patriarcat œcuménique. Il préside aujourd'hui l'Assemblée des évêques orthodoxes de France, l'organisme de coordination des orthodoxes en France.**



*Chers jeunes, nous vous attendons avec joie et nous sommes impatients de vous voir tous rassemblés ici à Paris, tous les amis de Taizé, et d'unir vos cœurs avec les nôtres. Vous êtes les bienvenus ici à Paris ! (...)
Pour qu'on puisse témoigner de cette unité, on vous invite cette année à venir à Paris autour du visage du Christ.*



**MESSAGE INTÉGRAL À RETROUVER
SUR WWW.YOUTUBE.COM/TAIZE**

ENTRETIEN AVEC... LOUISE DE LA MAISON D'UNITÉ À PARIS

- **En mars, des jeunes de la "Maison d'Unité" vivant à Paris et à Lyon se sont rendus à Taizé pour un week-end de prière et de partage. Louise nous en donne quelques échos.**

La Maison d'Unité est une association qui rassemble des jeunes chrétiens. À Paris comme à Lyon, ces jeunes vivent au sein de colocations œcuméniques et se réunissent chaque semaine pour prier ensemble.

À Taizé, les jeunes des colocations de Paris et de Lyon se sont rencontrés le temps d'un week-end. Les liens se sont tissés au fil des activités comme au cours de temps plus informels. Nous avons pris part aux trois temps de prière par jour, partagé autour d'un texte biblique, échangé sur comment témoigner et nous engager en tant que jeunes dans la société.

Plusieurs découvraient Taizé pour la première fois. Ils ont été agréablement surpris par le fait de pouvoir aisément échanger sur notre terrain commun qu'est la foi, avec des personnes d'ici ou d'ailleurs, rencontrées pour la première fois.



INVITER, C'EST DÉJÀ ACCUEILLIR !

En amont de la prochaine étape du pèlerinage de confiance, de jeunes ambassadeurs vont partir, au cours de l'année 2025, à la rencontre des jeunes de différents pays pour les visiter et les inviter à se mettre en route vers Paris 2025. Voici un dossier sur ce projet dans le projet !

La rencontre européenne de Taizé n'est pas seulement un événement, de belles prières dans les grandes halles et les églises d'une ville d'Europe, des ateliers intéressants et des rencontres thématiques passionnantes, mais c'est surtout une rencontre avec d'autres personnes, et par cela, une rencontre avec Dieu.

Cette relation, emplie de joie, de simplicité et d'amour, qui est la plus importante lors de telles rencontres, ne nécessite que deux choses : une ville-hôte et des jeunes désireux de vivre cette relation. Paris et l'Île-de-France nous offrent cet espace, qui deviendra une région d'accueil grâce aux communautés, églises, familles et personnes de bonne volonté. Il ne nous reste plus qu'à inviter les jeunes de toute l'Europe à participer !

C'est pourquoi nous lançons le projet de « visites invitantes ». L'idée est que des jeunes de 18 à 35 ans, résidant à Paris et en Île-de-France, visitent en binômes différents pays européens. De telles visites seront possibles en octobre et novembre 2025, pendant les vacances et les week-ends. Ces jeunes ambassadeurs de la Rencontre participeront à des prières et à un programme préparé dans les pays visités.

Pour participer au projet, il est nécessaire d'avoir des connaissances de base en anglais ou dans une autre langue étrangère européenne. Il est également important que les personnes postulant pour de telles visites aient une expérience des Rencontres Européennes de Taizé.

Pauline s'est portée volontaire pour participer à de telles visites. Voici ce qu'elle en attend :

Aller à la rencontre des jeunes d'Europe pour les inviter à venir à Paris, c'est bien plus qu'un simple voyage : c'est une main tendue, une invitation à se sentir attendus et bienvenus à Paris. Pour beaucoup, cette invitation sera la première porte d'entrée vers la Rencontre Européenne, le premier signe que cet événement est aussi pour eux.



Je ressens une immense joie à l'idée d'échanger avec eux, de leur partager ce que nous allons vivre ensemble : des moments de prière, de fraternité, de découverte ! Invitons-les avec cœur, car cette rencontre sera encore plus belle si chacun s'y sent appelé et accueilli. Alors, j'ai hâte d'aller leur dire : "Viens ! Paris t'attend, et cette rencontre pourrait être un tournant dans ta vie."



Une rencontre d'information aura lieu le jeudi le 24 avril à 18h30 (avant la prière mensuelle) dans la chapelle de l'église Saint Germain des Prés (3 place Saint Germain des Prés, 75006 Paris).

Pour toute question > parisidf@taize.fr

RETOUR EN PHOTOS SUR...

Le dernier samedi de mars, des jeunes du diocèse de Saint-Denis avec leur évêque, Mgr Etienne Guillet, ont vécu une après-midi de rencontre et d'échange, puis une prière ouverte à tous, avec les frères de la fraternité de Taizé à Pantin.



ÉCHOS DE LA PRÉPARATION



Nous cherchons des jeunes de 18 à 35 ans prêts à être pris en photo dans le centre de Paris et sur un pont de la Seine. Rendez-vous ouvert **le mercredi 23 avril à partir de 17h**, avec vos sacs à dos bien remplis et vos souvenirs collector des dernières rencontres européennes. Écrivez-nous pour plus d'infos !



Nous engageons la recherche de **places de logement pour l'équipe internationale** qui sillonnera la région en vue de la rencontre, de mi-septembre à mi-janvier. Si vous pouvez accueillir une personne ou deux dans votre foyer ou votre communauté, toutes les offres sont les bienvenues !

Pour ces deux projets > parisidf@taize.fr

SUR L'AGENDA DES SEMAINES À VENIR



Tous les mardis, mercredis et dimanches à 18h30, les frères de Taizé à Pantin proposent de prier avec eux à l'église Sainte Marthe des Quatre Chemins (118 Avenue Jean-Jaurès à Pantin).

JEUDI 24 AVRIL À 18H30

Rencontre d'information sur le projet de visites ailleurs en Europe - voir tous les détails en page 3

JEUDI 24 AVRIL À 20H

Prière avec les chants de Taizé à **Paris VIe**, église Saint-Germain-des-Prés (3 place Saint-Germain-des-Prés)

DIMANCHE 27 AVRIL À 18H30

Prière à **Pantin**, église Sainte Marthe des Quatre Chemins (118 Avenue Jean-Jaurès) suivie d'un temps convivial autour d'un repas partagé (tiré du sac) pour les jeunes de 18 à 35 ans

Pour nous aider à passer le message sur la future rencontre à Paris et en Île-de-France, diverses ressources sont accessibles via ce qr-code >

Photos : Tamino Petelinšek [page 1a] / Taizé Media Team [pages 1b & 3] / Maison de l'Unité [page 2] / Diocèse de St Denis [page 4]



@taizeparisIDF | parisidf@taize.fr | www.taizeparisIDF.fr

